

DISCURSO DIRECTORA DE ESCUELA

ENFERMERÍA - TALCA

Talca, abril 14 de 2023

SUSANA CARRASCO SOLÍS

- **DR. CLAUDIO ROJAS MIÑO, RECTOR DE LA UNIVERSIDAD CATÓLICA DEL MAULE**
- Estimadas autoridades universitarias, académicos(as), queridos egresados, familia y amigos, reciban un cordial saludo, en nombre de la Escuela de Enfermería de la UCM.

TENGAN TODOS Y TODAS MUY BUENAS TARDES.

En esta oportunidad, quisiera evocar en primer lugar, el tiempo que ha transcurrido desde el primer día en que ingresaron a la Universidad, cuando partieron este recorrido como jóvenes universitarios, entusiastas, con deseos de aprender y de formarse como profesionales de la salud. Dicho tiempo, que hoy vemos que ha pasado rápida y vertiginosamente, sabemos que fue un tiempo que tuvo momentos muy intensos, con muchas horas de estudio, de dedicación, de emoción, de tensión, pero por, sobre todo, de esfuerzo, que, en muchos casos, probablemente fue percibido por ustedes como un “esfuerzo sobrehumano”, apoyado principalmente por sus seres queridos, padres, amigos. Este esfuerzo que tuvo como objetivo cumplir con la multiplicidad de actividades que la vida universitaria les demandó, para lograr como resultado las competencias que desde muy pequeños fueron motivados a alcanzar, como Escuela de Enfermería, con mucho orgullo y confianza, podemos afirmar que hoy, todos y todas las han alcanzado y superado con creces.

Sabemos que, durante este tiempo, hemos vivido procesos de crecimiento y desarrollo que son trascendentales y que nos han marcado profundamente, como lo fue la Pandemia especialmente a ustedes, la generación de egresados 2021-2022 y que pasarán a formar parte inolvidable de nuestras vidas, de la historia de nuestra carrera y universidad. Quisiera destacar que todas las situaciones contextuales que hemos enfrentado en estos últimos años, como Escuela de Enfermería, nos han permitido repensar y reformular muchos de los procesos formativos de nuestro currículo, reflexionar y tomar decisiones impensadas en el pasado, las que nos han permitido avanzar, para afrontar los desafíos del presente y futuro, por sobre todo, para dar respuesta a las necesidades de salud de la población de nuestra región y país

Al evocar el pasado, es imposible dejar de mencionar que ustedes son actores protagónicos de la contingencia sanitaria. En donde el recurso humano enfermero ha sido fundamental en los procesos de salud-enfermedad.

Como comunidad universitaria, quisiéramos agradecer también a ustedes, sus familias, ya que sabemos que siempre estuvieron apoyándolos y acompañándolos, dándoles ánimo en este difícil camino, el que muchas veces fue adverso, pero que hoy, satisfactoriamente vemos con alegría que ha llegado a su fin.

Tal como señale al principio, es necesario evocar el pasado, puesto que todo lo que han vivido en su proceso de formación, es lo que les permitirá situarse como una generación de profesionales con espíritu de servicio, con sólidos conocimientos científicos, pensamiento reflexivo y crítico, para tomar las mejores decisiones que se requiere en el cuidado y el sistema de salud. Existen grandes desafíos para el futuro, estamos en un mundo en el que tendrán que ser flexibles y con capacidad para adaptarse rápidamente a esos desafíos, en el que los problemas de salud, serán una constante y que sabemos que emergen sin dar espacio a la planificación. Tendrán que poner en práctica rápidamente todas las competencias que han adquirido, no solo en el ámbito asistencial,

sino que también en el de investigación, gestión y educación. Las necesidades de salud que son ilimitadas, demandarán de ustedes brindar cuidado oportuno, seguro y de calidad, con compromiso y responsabilidad, para dar respuesta a problemáticas tan relevantes como lo son las medioambientales, sociales, de migración y de salud global, las que sabemos que repercuten en nuestra salud y calidad de vida. Serán llamados a cuidar a toda la población, a lo largo del curso de la vida, pero en especial a la población envejecida, en donde probablemente también tendrán que cuidar de nosotros. En este sentido, esperamos que como nueva generación de enfermeros(as), logren afrontar todos estos desafíos con eficiencia, con conocimientos actualizados y dispuestos para generar los cambios y transformaciones que el sistema sanitario les demande. Esperamos también que nunca olviden a su alma mater y los principios ético-cristianos que como profesionales UCM será fundamental evidenciar en el cuidado que otorguen, en el que esperamos que siempre prime la EMPATÍA y el amor al prójimo, tal como el cuidado que nuestra memorable Florence Nightingale, entregó a las víctimas de la guerra en el siglo XIX, y que hoy, ilumina nuestro camino, al igual que Florence, están comprometidos con nuestra bella profesión.

Queridos y queridas egresados, en nombre de la Escuela de Enfermería de la UCM, les deseamos el mayor de los éxitos en su vida personal y profesional, felicidades y muchas gracias.